

Kirche in 1Live | 13.12.2023 floatend Uhr | Holger Pyka

Lichtbringer

Heute wird in Schweden Sankta Lucia gefeiert.

Anton, unser schwedischer Erasmus-Nachbar im Wohnheim, hat das mal mit uns gemacht, aber ich kann mich, ehrlich gesagt, nicht mehr so super erinnern. Im Wesentlichen geht es um eine italienische Heilige, es geht aber auch um Kuchen und ziemlich viel Glühwein. Anna von unserem Flur ist in weißem Kleid und mit Kerzen auf dem Kopf rumgelaufen. Anton hat erzählt, dass Lucia eine Lichtträgerin ist. In Schweden, wo es an manchen Orten tagsüber kaum hell wird, ist das ein ziemlich wichtiger Job.

Und irgendwie denke ich:

Auch bei uns wäre das doch eigentlich ein wichtiger Job. Jemand, der Licht ins Dunkel bringt. Der mich, wenn es ganz finster um mich herum ist, dran erinnert: Der Morgen kommt. Und dass jemand die dunklen Ecken in der Welt ausleuchtet und Ungerechtigkeit ans Licht bringt. Weil ich ja so ein bisschen christlich ticke, denke ich an Jesus. Und dass der ruhig auch mal wieder kommen könnte und Licht machen.

Aber dann fällt mir ein, was der zu seinen Leuten gesagt hat:

Ihr seid das Licht der Welt. Vielleicht probiere ich das dieses Jahr mal aus. Vielleicht nur heute, am Lucia-Tag: Lichtbringer sein. Zum Beispiel, indem ich meine Nachbarin, die in der letzten Zeit so viel älter aussieht als noch im Oktober, mal frage, wie es ihr eigentlich geht. Also ernsthaft.

Lichtbringer halt. Vielleicht ist das einfacher, als ich manchmal denke.
Und vielleicht machst du ja mit.

Sprecherin:

Lisa Kielbassa
Julia-Rebecca Riedel

Redaktion: